

Communiqué de presse



Paris, le 15 mars 2024

International Executive Master OpT de la Chaire AgroParisTech « SUEZ-Eau pour Tous » : remise des diplômes aux futurs leaders des services de l'eau et d'assainissement des pays du Sud

- 38 managers des services d'eau et d'assainissement de 17 pays d'Afrique et d'Asie ont reçu leur diplôme à AgroParisTech ce jour ;
- Un Mastère Spécialisé porté par la Chaire partenariale AgroParisTech « SUEZ-Eau pour Tous », labellisée UNESCO pour répondre au défi de l'accès à l'eau et à l'assainissement pour tous (ODD 6) Depuis 2009, 512 managers et directeurs des services formés au management stratégique des services de l'eau de 54 pays de 4 continents au sein de la Chaire¹

Après 14 mois de parcours, les 39 auditeurs de la 9^{ème} promotion ont reçu leur diplôme en présence de Son Excellence Monsieur Jumaa Hamidu AWESO, Ministre de l'Eau en Tanzanie et sa délégation, Son Excellence Monsieur l'Ambassadeur Mohamed Yahya TEISS, Son Excellence Monsieur l'Ambassadeur Ali Jabir MWADINI, Monsieur Mbodj, représentant son Excellence Monsieur l'Ambassadeur du Sénégal, Mme Elobari représentant son Excellence Monsieur l'Ambassadeur d'Égypte, Monsieur Rajapakse représentant son Excellence Monsieur l'Ambassadeur du Sri Lanka, Monsieur Zinyuke représentant son Excellence Madame l'Ambassadrice du Zimbabwe, de la Présidente-Directrice Générale de SUEZ, Sabrina Soussan et du Directeur général d'AgroParisTech, Laurent Buisson.

Le Mastère Spécialisé OpT s'adresse à des Managers, des Cadres à haut-potentiel ainsi qu'à des Directeurs opérationnels de services urbains d'eau et / ou assainissement de statut public, privé ou mixte en poste depuis au moins 5 ans.

Son objectif : face au changement climatique et à l'urbanisation grandissante, le Mastère vise le renforcement des compétences des cadres supérieurs du secteur de l'eau et de l'assainissement, la progression dans la fonction et la préparation à des postes de Direction. Il s'adresse à tout professionnel confirmé et de talent, issu d'entreprise, de régie ou d'autorité de tutelle dans les pays du Sud.

Ce Mastère est dispensé en français et en anglais, en présentiel et en distanciel, il propose des études de cas en immersion, au Cambodge, à Singapour, au Ghana, au Sénégal, au Maroc et au Togo. Il est accrédité par la Conférence des Grandes Écoles (CGE) de Paris. **Un lieu de rencontre entre opérationnels et chercheurs**

Ce Mastère spécialisé est porté par la Chaire AgroParisTech « SUEZ-Eau pour Tous » créée à l'initiative de SUEZ, de la Fondation SUEZ et d'AgroParisTech, en partenariat avec l'AFD et l'Agence de l'Eau Rhône Méditerranée Corse. La Chaire noue des partenariats académiques avec de nombreuses universités en Afrique et en Asie. Elle encourage des programmes de recherche pour améliorer l'accès à l'eau potable et à l'assainissement en optimisant la gestion des services. Cela passe notamment par l'analyse des aspects économiques, politiques, institutionnelles et managériaux, et par l'évaluation des cadres de gouvernance, notamment dans le domaine de l'assainissement.

La Chaire vise à promouvoir le partage des savoirs, en facilitant les échanges entre gestionnaires des services de l'eau et de l'assainissement et chercheurs.

La Chaire propose :

- **des formations managériales** sur les différentes dimensions métiers d'une entreprise de service public de l'eau et de l'assainissement et ses enjeux globaux ;
- **des formations sur les problématiques de direction générale** : management et planification stratégiques, cadrage et coordination des plans d'actions, relations institutionnelles, relations avec les parties prenantes ;

¹ Formations longues mais également courtes.

- **des formations sur le management de projet** : cadrage, diagnostic opérationnel, conception d'un plan d'action, conduite, réception, méthodologies et outils, résolution de problèmes ;
- **des formations continues à l'international** in situ et sur mesure (Afrique et Asie notamment).

Chiffres-clés de la Chaire AgroParisTech « SUEZ-Eau pour Tous » :

- 281 auditeurs formés au sein de l'International Executive Master pour le titre de « Manager des services urbains d'eau et d'assainissement » venant de 54 pays sur 4 continents et 107 Executives en formation courte
- Plus de 100 sociétés et institutions de l'eau et de l'assainissement d'Asie et d'Afrique renouvellent l'inscription de leurs managers à l'International Executive Master ;
- Plus de 80 intervenants, professionnels des secteurs de l'eau et l'assainissement, et une trentaine de coaches par promotion, dont une vingtaine de collaborateurs SUEZ ;
- 124 Directeurs Généraux formés au Management Stratégique venant de 20 pays d'Afrique et d'Asie ;
- Partenaires académiques : Université Cheick Anta Diop (Dakar), Université de Lomé (Togo), Université des Sciences et Technologies de Kumasi (Ghana), Institut de Technologie du Cambodge et Campus ESSEC de Rabat (Maroc), Campus ESSEC de Singapour.

Contacts presse :

Service de presse de SUEZ - Mail : suez.media@suez.com - Tel : +33 6 32 18 39 54

La Fondation SUEZ soutient des actions concrètes pour développer durablement l'accès aux services essentiels (eau, assainissement et déchets) des populations défavorisées dans les pays émergents et, en France, pour la Transition Ecologique Juste et l'Inclusion sociale, des personnes fragilisées grâce à l'emploi et la formation. Dotée de 3M€, la Fondation SUEZ participe aux projets qu'elle soutient à travers le mécénat de compétences des experts du Groupe.

A propos de SUEZ - Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte des services essentiels pour protéger et améliorer la qualité de vie, face à des défis environnementaux grandissants. SUEZ permet à ses clients de fournir l'accès à des services d'eau et de déchets, par des solutions innovantes et résilientes. Présent dans 40 pays avec 40 000 collaborateurs, le Groupe permet également à ses clients de créer de la valeur sur l'ensemble du cycle de vie de leurs infrastructures et de leurs services, et de conduire leur transition écologique en y associant leurs usagers. En 2022, SUEZ a fourni de l'eau potable à 68 millions de personnes dans le monde et des services d'assainissement à plus de 37 millions de personnes. Le Groupe a produit 7,9 TWh d'énergie à partir des déchets et eaux usées. En 2022, SUEZ a réalisé un chiffre d'affaires de 8,8 milliards d'euros*. Pour en savoir plus : www.suez.com / Twitter @suez

*sur base retraitée de 12 mois.

AgroParisTech est l'institut national des sciences et industries du vivant et de l'environnement, sous tutelle du ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire. Acteur de l'enseignement supérieur et de la recherche, ce grand établissement de référence au plan international s'adresse aux grands enjeux du 21^e siècle : nourrir les hommes en gérant durablement les territoires, préserver les ressources naturelles, favoriser les innovations et intégrer la bioéconomie. L'établissement forme en s'appuyant sur la recherche et sur ses liens aux milieux professionnels des cadres, ingénieurs, docteurs et managers, dans le domaine du vivant et de l'environnement, en déployant un cursus ingénieur, une offre de master et une formation doctorale en partenariat avec de grandes universités françaises et étrangères, ainsi qu'une gamme de formation professionnelle continue sous la marque "AgroParisTech Executive". AgroParisTech se structure en 8 sites en France métropolitaine et Outre-mer dont 1 en Île-de-France, 5 départements de formation et de recherche, 24 unités de recherche, 1 ferme expérimentale, 1 halle technologique, 5 tiers-lieux ouverts dits « InnLab » et compte 3000 étudiants dont 12% de doctorants et 250 enseignants, enseignants-chercheurs et cadres scientifiques. AgroParisTech est une grande école composante de l'Université Paris-Saclay, membre de ParisTech et d'Agreenium. - Plus d'informations sur : www.agroparistech.fr

AFD : Le groupe Agence française de développement (AFD) met en œuvre la politique de la France en matière de développement et de solidarité internationale. Il finance, accompagne et accélère les transitions vers un monde plus cohérent et résilient. L'AFD construit avec ses partenaires des solutions partagées, avec et pour les populations du Sud. Les équipes AFD sont engagées dans plus de 4 000 projets sur le terrain, dans les Outre-mer, dans 115 pays et dans les territoires en crise, pour les biens communs – le climat, la biodiversité, la paix, l'égalité femmes-hommes, l'éducation ou encore la santé. L'AFD contribue ainsi à l'engagement de la France et des Français en faveur des Objectifs de développement durable.

Agence de l'Eau Rhône Méditerranée Corse : L'agence de l'eau est un établissement public de l'Etat sous tutelle du ministère de l'environnement, qui a pour mission la reconquête du bon état de l'eau et des milieux aquatiques. En application du principe pollueur-payeur, elle perçoit des redevances fiscales payées par tous les usagers : ménages, collectivités, industriels, agriculteurs, en fonction des volumes qu'ils prélèvent et de la pollution qu'ils rejettent. L'argent ainsi collecté est réinvesti auprès des collectivités, industriels, agriculteurs et associations qui agissent pour améliorer la qualité de l'eau et des milieux : améliorer les systèmes d'assainissement, réduire la pollution par les substances toxiques, économiser et partager l'eau, reconquérir la qualité des eaux des captages dégradés par les pollutions diffuses (pesticides et nitrates), préserver les ressources stratégiques pour l'eau potable, restaurer le fonctionnement naturel des rivières, des milieux marins et des zones humides dégradées ou menacées. L'agence de l'eau agit dans le cadre d'un programme d'intervention 2019-2024 qui fixe les grandes priorités d'action pour 6 ans. L'agence dispose d'une capacité d'aide annuelle d'environ 440 M€ et emploie 330 personnes.